

横中良風2月(如月)



【学校所在地】〒899-6303 霧島市横川町中ノ524番地

電話 0995-72-0017 FAX 0995-72-0068

URL <http://www5.synapse.ne.jp/yokogawa-jh/>



【学校教育目標】

「豊かな人間性とたくましさを持ち 主体的に学び 考え 行動する横中生を 地域とともに育てる」

有終の美を飾る

校長 川原 啓司

1~3月は、年度末に向けて1年間のまとめ等を行うために、月日が足早に過ぎていく印象があります。そのことを「1月は行く」「2月は逃げる」「3月は去る」と言われたりします。気付けば2月も半ばを過ぎました。校内の梅の花も満開となっています。西郷隆盛がイギリス留学する甥へ書いた手紙の一部に「耐雪梅花麗(雪に耐えて梅花麗し)」という漢詩があります。「冬の雪や厳しさに耐えてこそ、春になると美しい花を咲かすことができる」といった意味です。人生に例えれば、「人間も試練や困難を耐えて乗り越えれば、大きく成長することができる」と言えます。3年生は公立高校への願書提出も終わり、来月5・6日に行われる公立高校の入試に向けて最後の追い込みの時期に入っています。これまで自分の進路を切り拓くために努力を積み重ねてきた日々だったと思います。本番までもう少しです。ここで最後の踏ん張りをみせて、最終的には大きな花を咲かせて欲しいと願っています。

さて、鎌倉時代に書かれた隨筆『徒然草』の中に「高名の木登り」という話があります。「ある時、木登りの名人が弟子に、高いところにある木の枝を切らせていました。名人は弟子が高いところで作業しているときは黙って見ているだけでしたが、枝を切り終わり、いよいよ飛び降りることができそうな高さまで降りてきた時に初めて、『あやまちすな、心して降りよ』(気を付けて降りなさい)と声をかけた」という内容です。この話の教訓は、「何事も終わりが間近にきて、もう大丈夫と気が緩んだところで失敗は起きるものである。だからこそ最後まで用心しなくてはならない。」ということです。

また、「百里を行く者は九十里をもって半ばとす」ということわざもあります。中国の史書『戦国策』に由来する言葉です。「何事も終わりの方ほど困難であるから、九分のところに来ても、これでやっと半分だと思って気を引き締め直せ」という意味です。

今週は本年度最後の定期テストである学年末テストがありました。これによって次の学年に進むにあたり、自分の課題も見えてくると思います。上記の逸話を戒めとして、各クラスで、学校で、そして家庭で最後まで緊張感を持ちながら一人一人が満足できる形で令和5年度を終わらたいものです。それぞれが有終の美を飾れるように願っています。

【有終の美(ゆうしゅうのび)→最後をしっかりと締めくくること。】



横川中駐車場からの梅の花



「健康管理に気をつけよう」○手洗いうがい換気の徹底

○防寒具は生徒玄関で着脱 ○不要物は持ち込まない

【今後の主な行事予定】

8日 PTA 理事会

27日 生徒集会

9日 立志講話(鎌田建設より) 学力向上週間

3月5日 公立入試(～6日) ドリカムテスト PTA 役員会

14日 学年末テスト(～16日)

3月8日 クラスマッチ

18日 山ヶ野ウォーキング大会

3月12日 第55回卒業式

21日 1・2年授業参観・PTA、学校評議員会

3月25日 修了式 辞任式

3年生「性」に関する指導(講師招聘)

3月26日～ 春季休業



【今年もボランティアガイド頑張ります!】

1月13日(土)は「山ヶ野金山ウォーキング大会」に向けて合同オリエンテーションを行いました。山ヶ野金山の歴史やこれまでウォーキング大会で中学生ガイドが果たしてきた役割など説明があり、後半は担当場所を割り振って、班ごとに分かれて資料作成・準備です。これまでの資料を参考にしながら、レイアウトや説明方法を検討しました。前日の事前研修を経て本番2月18日(日)を迎えます。



真剣に話を聞く1・2年生



【鹿児島学習定着度調査】1月16日(火)～17日(水)に1・2年生は「鹿児島学習定着度調査」があり、県内の中学生が同じ問題に取り組みました。県の平均と見比べながら課題を分析し、さらに力をつける取組につなげていきたいと思います。

← 1/23の雪の様子です。登下校には苦労しました。



【新入生入学説明会】

1月26日(金)は新入生

入学説明会があり、4月に入学予定の6年生19名と保護者が来校しました。先輩の中1年生による学習・部活・学校生活等の説明のあと、施設見学、体育服・ジャージの採寸を行いました。放課後は部活動見学も行い、中学校生活が益々楽しみになったのではないでしょうか。



部活動のユニフォームで説明をする1年生

【関東よっがわ会から寄付がありました。】2学期に横川総合支所長様より「関東よっがわ会」からの寄付をいただきました。故郷から遠く離れ頑張っている先輩方の想いを受け止め、子どもたちに還元していきたいと思います。行事等で活用する簡易テントと授業で利用する図書に充てたいと思います。ありがとうございます。



【能登半島地震への義援金】

正月に起きた能登半島地震のニュースは胸が痛みました。生徒会が中心となり1月15日(月)～19日(金)まで募金活動を行い、生徒、保護者、教職員合わせて約22,000円集まりました。横川総合支所を通して被災地へ送っていました。温かい善意、お心遣いをありがとうございました。

生徒会長から横川総合支所長様へ

【学校の様子をホームページから発信中】横川中学校ホームページブログ「横川中の学校生活」には日々の学校生活の様子をupしています。時間のあるときには是非御覧下さい!

